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IPP傑出學生會員范雪怡
獲佳能(香港)有限公司贊助

參觀drupa印刷展

印刷媒體專業人員協會（IPP）一直致力培育印刷業新領袖，早前獲得佳能（香港）有限公司贊助，

挑選出香港知專設計學院 (HKDI) 出版設計及印刷媒體高級文憑課程二年級學生范雪怡。她透過參與

香港印刷業商會組織的「德國專業考察團」，參觀四年一度的行業盛會 drupa 2016，得以親身接觸行

業最先進的印刷技術和解決方案，以及與海內外的印刷從業員交流。以下是她這次難忘旅程的見聞。

請分享在 drupa 2016 的所見所聞。

drupa 2016 以“ touch the future” 為 主 題， 展 出

了“ Pr in t ”、“ Func t i ona l P r i n t i ng ”、“ Packag i ng 

Production”、“ Multi-channel”、“ Green Printing”

及“3D Printing”六大範疇的最新產品及解決方案，

並舉辦了多元化題材的論壇。我今次參觀則主要圍繞

“ Print”、“ Functional Printing”及“3D Printing”，

不少相關參展商透過設備演示、派發樣張等方式介紹產

品，我也取了不少印刷樣張作為紀念品，並在回港後與

朋友分享。當中，最吸引我的是佳能（Canon）的 Oc  

VarioPrint i300 數字印刷機，這款設備進行每項印刷工

作時都可以兼容 12 種不同的紙張，其 ColorGrip 技術能

讓油墨輕易附在承印物上，提升普通紙張的輸出表現。

在一場 3D 打印主題的講座上，講者展示了由 3D 打印而

成的擺飾、大型廣告及有半立體效果的海報，還指出推

廣這項技術時，最重要的是印刷企業必須清晰地向客戶

解釋其強大效果。讓我不單學習到這項技術在日常生活

及商業領域的廣泛應用，還明白到印刷企業與客戶之間

必須保持良好溝通的重要性。

■ 范雪怡同學出席了 drupa 2016 的
3D 打印主題講座，明白到印刷企業
與客戶之間保持良好溝通的重要。

■ 在 drupa 2016 中，范雪怡同學表
示最吸引她的是佳能（Canon）的 Océ 
VarioPrint i300 數字印刷機。
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展場內有甚麼令你印象深刻？

除了參觀 drupa 外，你還參觀了哪些企業和機構？

drupa 2016 規模之大令人印象深刻，展會共有 19

個展館，因為展館之間相距甚遠，所以大會設有穿

梭巴士。場館裝飾也令人驚喜，如 8 號展館懸垂著

由激光印刷設備製成的悅目裝飾。

另外，蘭達（Landa）的劇場演說匯聚了音樂、舞

蹈及燈光等元素，加上創始人 Mr. Benny Landa 的

精彩演說，以及其大型觸屏式納米印刷機的演示，

專業之餘，又不失娛樂性，實在令人難忘。我每次

看見操作人員觸按印刷機屏幕時，都會聯想到今屆

展會的主題“touch the future”。

香港印刷業商會組織的「德國專業考察團」安排參觀了工業 4.0 企業，我從中學習到這理念的實際

應用，明白實行工業 4.0 要從細節著手，例如推行信息化管理，讓管理人員輕易掌握生產進度。

另外，我還參觀了知名印刷設備製造商海德堡的組裝工廠，近距離看到各類印刷設備的演示。

■ drupa 2016 場館內的 8 號展館懸垂著由
激光印刷設備製成的悅目裝飾，令人驚喜。

■ 蘭達的劇場演說匯聚
了音樂、舞蹈及燈光等
元素，令人印象深刻。

■ 范雪怡同學參加香
港印刷業商會組織的

「德 國 專 業 考 察 團」，
行程中也參觀了工業
4.0 企業 ( 左 ) 和海德
堡組裝工廠 ( 右 )。
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回港後，你如何準備

「drupa 2016 分享會」的匯報內容？

請總結一下整個旅程的感受。

回港後，我便開始重新組織、考證這次旅程搜集的資料和整理

拍攝的相片，再按大綱製成簡報。初次面對逾 200 名專業印刷

從業員，我雖然曾有公開演講的經驗，但也不免緊張，幸得不

少前輩和朋友鼓勵，才能順利完成演說，獲得在場人士的掌聲。

我衷心感謝佳能（香港）有限公司及 IPP 的支持，讓我畢業前有機會參觀行業盛典 drupa，增

進我對印刷業的認識，進一步肯定這行業是多元化和充滿潛力的。同時，我也非常感激 HKDI

的悉心栽培，使我能夠爭取到這次寶貴的機會。

另外，在這次行程中，我也很感謝不少前輩的幫忙及教導。出發前，佳能（香港）有限公司商

務影像方案及數碼印刷部陳志剛總監，以及 HKDI 講師都特意為我解釋 drupa 的特色，幫助我

規劃行程。在參觀展會時，香港印刷業商會任

德聰副會長、謝葆德副會長和馮文清副會長等考

察團的前輩，都樂意為我解答提問，既讓我學習

到更多印刷知識，又體會到他們的專業和敬業樂

業的精神。回港後，商會屬下印刷科技研究中心

（APTEC）彭安琪總監，也為我的演說簡報提供了

不少建議及指導。

這次經歷令我成長良多，也增加了我投身印刷業

的決心，drupa 2016 展示的豐富新知亦激勵我不

斷學習。今年 9 月我升讀武漢大學的印刷與包裝

系，在學期間必定會善用時間，努力裝備自己，

在畢業後正式投身印刷業。■

■ 范雪怡同學回港後，在「drupa 
2016 分享會」上進行匯報。

■ 范雪怡同學在旅程當中，獲得佳能（香港）
影像方案及數碼印刷部陳志剛總監等前輩的幫
忙及教導，從中學習到許多印刷知識。


